
平成２７年１１月定例教育委員会会議録（要点筆記） 

 

日    時：平成27年11月25日（水）午前９時００分～午前１１時４０分 

場    所：基山町役場 ２０１会議室 

出席委員：教育委員（5人） 

田口委員長、佐藤委員、本山委員、中島委員、大串教育長 

事務局（3人） 

内山課長、佐藤係長、江島指導主事 

欠席委員：0人 

傍 聴 者：1人 

 

１．開 会 

 委員長  １１月の後半に入り寒くなってきた。学校行事については、１１月１３日の人権教

育研究発表会はお疲れ様でした。その他、特になかったが、ＪＲウォーキングには

1,072名の参加があり、春に比べると少なかった。 

最近、随分と寒くなってきたので、学校でのインフルエンザには留意して下さい。

また、図書館建設についても報告をお願いします。 

それでは、１１月の定例教育委員会を始めます。 

        はじめに教育長さんより報告をお願いします。 

 

２．教育長報告 

 教育長  教育長報告をいたします。 

      鳥栖基山地区は、障害を持った子供達が非常に多い。一つには、手厚い制度のため

に家族で転入されるケースが見られる。 

      基山町では、小さい頃から保健師が状況を見ているので情報を持っているし、保育

園、幼稚園とも連携して情報の共有を行なっている。転入者については、母子手帳で

しか情報が分からないのが現状である。 

      少子化が考えられる中、支援制度についても考えていく必要がある。 

 

   －意見等－ 

   ・鳥栖地区が多い原因は何か？ 

   ⇒手厚い制度や支援施設等が近隣にあるからではないか 

   ・近くに若楠園等があるからではないか？ 

   ⇒佐賀県立中原特別支援学校と田代分校があり、学校の受け入れ態勢もいい 

   ・地域なのか？環境なのか？を考えないといけないのではないか？ 

   ・幼児教育の中で対象者が減るのなら、町としても何か考えないといけない 

   ・核家族で共働き、小さい頃からの家庭環境も要因では 

   ・子育て支援は、親の指導も一緒にしていかないとＤＶ等の原因になりかねない 

 



 １ 県教委より 

 （１）新しい人事評価制度の実施について 

    ・２月又は４月に説明会を実施予定（勤務評定がなくなる） 

    ・２地域３地区経験のカウント方法の緩和（資料添付） 

 

 （２）表彰 

    ・教育委員会表彰（小中校長７名、児童生徒１名） 

    ・教育長表彰 

      小１５名（指導教諭２名、教諭１２名、事務１名） 

      中１０名（指導教諭１名、教諭６名、養護１名、事務１名） 

     うち、基山から小学校１名と中学校１名が表彰を受けた 

    ・教育行政に尽力したということで、田口委員長も表彰を受けた（12/15号の広報掲載） 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 ２ 佐賀県市町教育庁連合会 平成２８年度予算関係 重点要望書 

    ・教育長連絡会で要望を出している 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 ３基山町教育委員会報告・協議 

 （１）小中学校の現況報告 

   ⅰ）基山小 

    ・５年生の先生が１０月から研修に入る 

   ⅱ）若基小 

    ・就学指導委員会を開催し、１名は保護者と協議中 

   ⅲ）基山中 

    ・体育の先生が脚の靭帯を切った 

    ・追突事故が１件（被害者） 

    ・１１月２０日（金）に体罰（頬をたたく）があった。掃除中に生徒が騒いでいため平

手で２回叩いている。謝罪などは終わっている。 

 

   －意見等－ 

    ・騒いでいた生徒は悪いと思っているのか 

    ⇒悪いと思っている 

    ・本人も含め、生徒たちのケアをして頂きたい 

    ⇒後のケアをしていきたい 

 



 （２）総合教育会議並びに教育大綱について 

    ・会議の中で承認され、パブコメを行なっている 

    ・パブコメで意見が出てくれば、会議の中で確認をしてもらう 

 

   －意見等－ 

    ・現在のパブコメの意見はあるのか 

    ⇒件数など把握していない 

    ・担当部署が総務企画課かもしれないが、教育委員として情報は知っておくべきなので 

    パブコメの件数ぐらいは会議の中で報告をお願いします。 

    ⇒報告するようにします 

 

 （３）図書館等建設、進捗状況並びに新図書館長選任について 

    ・図書館長について公募している。（２０日までに６名が応募） 

    ・東京都立川市から応募され、現地案内も行なった 

    ・１１月２７日に事前検査を行なう。１２月１５日までの工期的には大丈夫だと思う 

    ・教育委員の中で現場視察も検討したい 

 

       －意見等－ 

    ・東京から来られた人は、司書を持っていて、経験もある人ですか 

    ⇒実務を行なっていた人です 

    ・男性か 

    ⇒応募された方は全員男性だったと思います 

    ・秘書の資格を持った人は、館長をやりたいのではないか 

    ・なぜ、司書の免許が必要なのか？館長なのでマネジメントも必要だと思うが？ 

 

 （４）教職員の人事異動について 

    ・１１月１７日に県の方針が示されたので、手続きを取りながら進めていく 

    ・若基小は４年間で全員が異動している 

    ・制度を変えても、予算を付けても最後は教員次第である 

    ・人事異動は県で行う。 

    ・ある市では、１０人出すから、１０人を受入し、異動は市で行うという市もあるが 

     小中１校の町では異動ができないし、どこでも優秀な教員を取りたい。 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 （５）小中学校の今後の学力向上対策について 

    ・中学校の補充学習は継続して行っていく 

    ・補充学習では、学力のアップというより、出来ないことが出来るようになり、 

次の意欲につながり、自分のやれる事からやっていく事を期待している 



   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 （６）その他 

    ・管理職の試験があった 

    ・１２月に中学１・２年生、小学４年～６年の県内学力調査があるので、小学３年生に

ついても独自の学力調査を行ないます（別紙、問題配付） 

    ・３年～４年は、大きな学力の境目である 

    ・学力調査は団体戦じゃない 

    ・学校の持っている課題を検証する事も必要 

    ・若基小は保護者の教育に対する思いが強い 

 

 

   －意見等－ 

    ・学力調査は不本意。基山小と若基小の差を住民、議員がどう見ているか分からない 

    ・特別支援学級の生徒が多いから平均が下がるというのは言い訳にならない 

    ・上位の生徒も若基小学校が多い 

    ・きちんと原因を追及する（テレビ、ゲームの時間が多いなど） 

    ・基山小、若基小の上位層の学力が上がるようにしてもらわないといけない 

    ・保護者の協力、理解を受けて改善をしていかないといけない 

    ・子供たちからすると、学校対抗じゃない。何のために学力を上げるのか説明しないと 

    ・自分の進む道がわからない。あの時やっとけばよかったと後悔しないように教育する 

 

 ４ 基山町教委教育関連資料 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 

 ５ 教育委員会関連行事（～１２月３１日まで） 

   ・１２月５日（土） 水城・大野城・基肄城 

   ・１２月６日（日） 基山ロードレース 

   ・１２月７日（月）～ １２月定例議会 

   ・１２月１３日（日） ふれあいフェスタ 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 

 



３．議案審議 

（１）第25号議案 準要保護児童生徒の追加認定について 

 委員長   議案の説明をお願いします。 

 事務局    （議案書を基に説明） 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

   ⇒【議案は承認】 

 

 委員長   それでは、第25号議案は承認します。 

 

 

４．報告及び協議事項 

（１）教育委員会教育委員の任命についてについて 

    ・本山委員さんが１２月で任期が終わる 

    ・２～３人の候補者の中から、１番目の候補者の松隈さんに承諾を頂いた 

     高校の英語教諭をされていて、早めに退職をされている。昨年は、中学校の補充学習

の講師としても協力頂いた 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

（２）１２月議会補正予算の概要について 

    ・電子黒板と図書館の備品購入について、７００万円以上の備品購入なので議会の承認

が必要なので議案を提出予定（１１月２７日に入札し仮契約を行なう） 

    ・若基小の存続について、校区の見直しも検討が必要になる 

    ・自由校区も検討 

    ・空き教室をどうするのか 

 

   －意見等－ 

    ・若基小学校も大規模改修の検討が必要になる 

    ⇒必要最小限を整備しながら大規模改修を検討していく 

    ・学校の自由開放も検討 

 

（３）防犯パトロールについて 

    ・１２月１日（火）のパトロール【本山委員、佐藤委員】 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 



（４）当面の行事予定について 

    ・１２月５日（土）に「こころつないで」が大野城市で最後の公演を行なう 

    ・ふれあいフェスタで「こころつないで」のパネルなど展示する 

 

   －意見等－ 

    ・１２月５日のリハーサルが現地で出来ない不安がある 

 

５．そ の 他 

    ・教職員の勤務条件等に関する要求書について、１２月１日の１７時３０分から交渉予

定（内山、江島対応） 

 

 

   －意見等－ 

    ・社会教育関係についても出来るだけ報告をお願いします。 

    ⇒まちづくり課、こども課と連携を取り情報提供等がある場合には、場合によっては 

教育委員会に出席してもらうようにお願いする。 

 

 

６．閉  会 

田口委員長  次回の委員会は、１２月１６日（水）９時００分から行うことにします。 

以上をもちまして１１月の定例教育委員会を閉会します。 


